
請問老師早期和近期學生的差異Q

A 現在同學常常熬夜到太晚，導致隔天沒有精神聽老師授課。其中最重
要的原因是近期網路逐漸發展，漸漸形成網路無國界的型態，造成資訊分
享聯絡非常頻繁，而導致不專心的狀態。再者，現在隨手可得的龐大data 
bank，這造成學生沒有記的動機，而以為需要上網搜尋知識即可。因此造
成近期的學生較為不專心上課。

想請教授給目前求學的同學一些建議Q

A 1) 學生應該每晚12點前睡覺，隔天早上才有精神，這樣才能有效率上課
學習。

2) 學生應該認真上課，因為每位教授都是整理好最佳的教材才來授課。
學生應專注學習自己的專業，讓自己對化學有深入的了解、精通原理
才會更有興趣及收穫。

3) 現在網路發達、手機、facebook、Line等都對學生學習造成很大的影
響，容易讓學生分心，應該要控制合宜的時間處理社群網路，並多專
心學習專業知識。

4) 若有機會盡量出國求學，且挑選比清華好的學校，出國念書除了可以
增進語文能力，還可以多了解國外的狀況與國際接軌。

5) 除了英文，也應該要把中文唸好，需具備有清楚表達自己想法及良好
的溝通能力。這部份是理工學系的學生較弱的一環。

6) 對於選擇化學領域方面，學生應該要往自己喜歡的化學領域去發展。
對喜歡的領域投入多一點的時間，讓這門科學成為自己的專長。



請老師分享創業的機緣並給未來想創業的學生一些建議?Q

A 當時當時清大鼓勵教授與研究生出去創業，我當時是清大研究發展委
員會的主任委員，有協助創新育成中心創立新創公司的任務，當時自己創
立一家公司，我始終堅持努力耕耘公司的核心技術，使公司產品價格合理
具有競爭力並為客戶客制化產品充分掌握當時市場的需求。
給未來想創業的學生建議：不要急著一畢業就創業，應該要在相關業界裡
面多學習，熟悉該領域的各方面市場與需求，並累積出一定的經驗後，才
開始創業。

請老師分享您的退休生活。Q

A 我從教授職位退休之後，就全心全力投入公司的營運發展，因此並未
退休，可能比退休前還要忙碌。
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